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За достойных высокой чести 
осуществлять советское правосудие 
единодушно голосовали избиратели

СчастЬе ЖитЬ в советской 
стране

К вопросу об изучении явлений 
внезапных выбросов угля и газа 

на ш ахтах Кузбасса

Шесть часов утра. Торжест
венно звучит Гимн Советского 
Союза. Председатель избира
тельной комиссии доцент П. Г. 
Усов поздравляет избирателей, 
пришедших к началу голосова
ния, с днем выборов и пригла
шает их голосовать.

Помещение, где проходит го
лосование, празднично убрано. 
Праздничное настроение и у 
собравшихся здесь избирате
лей. Многие свои чувства, впе
чатления заносят в книгу от
зывов.

— Приятно голосовать за 
депутатов в советский суд, суд, 
стоящий на страже наших со
ветских законов, — пишет на
учный работник нашего инсти
тута доцент Титов.

— С особенным волнением 
входим мы сегодня в избира
тельный участок, — пишет

Задолго до начала голосова
ния на избирательном участке 
№ 74, по ул. Усова, 15, уже 
собрались десятки юношей и 
девушек с мыслью о том, что
бы избрать в народные суды 
достойных людей, способных 
строго, со знанием дела, осу
ществлять социалистическое 
правосудие в интересах совет- 
окого народа. Каждому хочется 
проголосовать первым.

Шесть часов утра. Вместе о 
торжественными звуками Гим
на Советского Союза началось 
голосование.

Хозяйку общежития А. П. 
Прозорову, «тетю Шуру», лю
бят студенты за ее вниматель
ное и чуткое отношение к каж
дому из них. Ей они уступают 
первое место в голосовании. 
Далее один за другим верени
цей проходят студенты. Уже 
за первые 10 минут с начала 
голосования проголосовало бо
лее 100 человек. В числе пер
вых проголосовали и избирать 
ли агитатора т. Тарасова, кото
рый очень хорошо, с чувством 
глубокой ответственности за 
порученное ему дело, порабо
тал со своими избирателями.

группа студентов электромеха
нического факультета, голосую
щих в первый раз. — Сегодня 
мы еще сильйее ощутили, ка
кое счастье жить в нашей стра
не, стране социализма. Спасибо 
родной партии и Советскому1 
правительству за заботу, прояв
ленную ко всему советскому 
народу.

— Я голосую третий раз, — 
пишет студент Шапатин, — но 
каждый раз с волнением беру 
избирательный бюллетень. С 
большой радостью осознаешь 
то, что голосуешь за дальней
шее укрепление и процветание 
нашей любимой Родины.

Голосование прошло очень 
активно. К двум часам дня по 
72чму избирательному участку 
проголосовали все избиратели.

Г. БОРИСОВ.

| Основная масса избирателей 
проголосовала за первые два 
часа.

— С радостью отдаю свой 
голос за советское правосу
дие — самое справедливое в 
мире, — а такими словами 
опускали бюллетени многие 
студенты-избиратели.

В этот день многие впервые 
принимали участие в выборах.

Студент I курса написал на 
избирательном бюллетене:

«Я знаю — город будет,
Я знаю — саду цвесть, 
Когда такие люди 
В стране советской есть». 
Другой на избирательном 

бюллетене написал: «Я голосую 
впервые. Сегодня мое сердце 
наполнено радостью. С чувст
вом великой гордости я голо
сую за самый демократический 
суд 'в мире».

Все, как один, избиратели 
отдали свои голоса за лучших 
представителей трудящихся, 
выдвинутых кандидатами в на
родные суды, еще раз проде
монстрировав свою преданность 
родной Коммунистической пар
тии и Советскому правитель
ству.

Внезапные выбросы угля и 
газа в угольных шахтах — 
сложное по своей природе яв
ление. Каждый такой выброс 
представляет большую опас
ность для находящихся в шах
те людей и нередко влечет за 
собой тяжелые последствия. 
Выяснением природы этого яв
ления и разработкой мер борь
бы и предупреждения занят 
ряд крупных научно-исследова
тельских институтов, работу 
которых координирует Цент
ральная комиссия при Инсти
туте горного дела АН СССР.

Работники Кемеровского гор
ного института профессор-хи
мик Р. Л. Мюллер и доцент- 
геолог В. С. Попов предложи
ли новую гипотезу о природе 
внезапных выбросов угля и 
газа в угольных шахтах. Том
ское отделение ВНИТО-горное 
(председатель проф. Д. А. 
Стрельников) организовало об
суждение этой гипотезы уче
ными нашего института. В ра
боте совещания приняли уча
стие научные работники гор
ных, химико-технологического и 
геологоразведочного факуль
тетов.

Вынесенная на обсуждение 
совещания новая химическая 
гипотеза представляет собой 
попытку объяснить природу 
этого явления с учетом руко
водящих данных физической и 
органической химии. Присут
ствующие заслушали сообще
ние проф. Мюллера Р. Л. Вни
мание всех, и в первую оче
редь горняков, привлек тот 
факт, что основные положения 
гипотезы предполагают ди
станционную профилактиче

Студенты группы 234 го
ворят: «Наша группа состоит 
из 28 человек, но, несмотря на 
многочисленность, мы сумели 
сплотиться в дружный, здоро
вый коллектив. Очень помогло 
нам пребывание в колхозе. 
Там мы ближе узнали друг 
друга. Ведь характер человека, 
его внутренняя красота раскры
ваются в отношении к труду».

Группа возвратилась из кол
хоза, прошли первые месяцы 
занятий, прошли и первые 
контрольные работы...

И вот тогда-то и выяснилось, 
что не вое студенты серьезно 
относятся к занятиям. Конт
рольные (работы по математи
ке и химии Денисова, Мерен- 
ков, Шевелев, Тимченко, 
Блатко, Баришпольский, Шу- 
шканов написали на «отлично», 
а Елкина, Тотышев, Коробей
ников, Волкодав, Ковалев, Вы- 
рендоржиев — на «двойки». 
Плохо в группе и с внеауди
торным чтением по английско
му языку.

Почему?
Конечно, всем ясно, что пер

вокурсникам надо привыкнуть 
к самостоятельной работе, на
учиться правильно распреде
лять время, чтобы успеть под
готовиться к лекциям, выпол
нить задания... Но это не оправ
дание. Ведь если коллектив по- 
настоящему дружный (как счи-

скую обработку массива, спо
собного давать внезапные вы
бросы в шахты.

Выступившие затем проф. 
Л. П. Кулев, доц. С. Д. Осно- 
вин, проф. А. А. Белицкий, 
доц. П. А. Леонов, проф. 
Д. А. Стрельников и др. отме
тили, что идея, выдвинутая 
учеными Кемеровского горно
го института, заслуживает вни
мания, проверки и разработки, 
а цель, которой служит эта 
идея, очень благородна. По 
мнению многих участников со
вещания, работать следует 
комплексно, объединенными: 
усилиями специалистов —хими
ков, горняков и геологов, чте 
поможет ускорить решение это
го вопроса.

Наш институт должен по
мочь авторам гипотезы. В 
ближайшее время необходимо 
организовать постановку лабо
раторных экспериментов. Вме
сте с тем нужно накапливать 
наблюдения на самих шахтах. 
К работе следует привлечь 
широкий коллектив работников 
горных вузов и факультетов, 
а также студентов ТПП, вы
полняющих производственную 
практику, и студентов Кемеров
ского горного института, как 
близко находящихся от шахт с 
внезапными .выбросами.

Обсудив предложение уче
ных Кемеровского горного ин
ститута, совещание изъявило 
готовность принять участие в 

! решении этой большой и важ
ной задачи, связанной с безо
пасностью жизни шахтеров.

А. КАЛАЧЕВА, 
аспирант кафедры руднич
ной вентиляции и техники 

безопасности.

тает группа), то этот коллектив 
обязательно во-время подстег
нет товарищей, которые не
серьезно относятся к занятиям. 
А этого как раз в группе и не 
было.

В группе до сих пор «не в 
контакте» работает актив, ма
ло он интересуется учебной ра
ботой студентов, своевремен
ным выполнением домашних за
даний. По существу еще ника
кой работы актив не проводил. 
А комсомольское бюро факуль
тета не контролирует работу 
актива группы. Занимаемся 
уже более двух месяцев, 
скоро конец семестра, а они 
все еще составляют планы.

Большую помощь нашей 
группе оказывает студент груп
пы 231 Н. Снитко. Он часто 
помогает старосте труппы со
ветом, делится опытом работы, 
рассказывает о специальности. 
Такая помощь старшекурсни
ков очень для нас нужна и по
лезна. Некоторые же предста
вители из комсомольского бю
ро факультета «помогают» при
казом, приходят в общежитие, 
как ревизоры, с блокнотом в 
руках. На такую помощь на
прасно они тратят время. Мы 
и сами поняли, что занимать
ся надо, а вот как, пусть они 
нам подскажут.

Из письма студента 234-1 
группы Н. МАКАРОВА.

Дружный ли нол лент ив в группе?

Голосую
Вместе со всеми советскими 

людьми я голосовал за канди
датов в народный суд. Как-то 
особенно радостно сознавать, 
что мне, несколько месяцев 
назад окончившему среднюю 
школу, предоставлено это по
четное право — избирать со
ветский суд, самый демократи
ческий и справедливый суд в 
мире!

Советский суд — это непре
клонный блюститель советских 
законов, неутомимый борец со 
всеми пережитками капитализ
ма в сссцячии людей, защит
ник интересов трудящихся. 
Полную противоположность ему 
представляет собой суд в капи-

впервЫе
талистичеоких странах, где он 
является орудием капиталистов 
в борьбе с коммунистическими 
идеями и все возрастающими 
силами сторонников мира.

Вез тени сомнения отдал я 
свой голос за кандидата в на
родные судьи по 3-му избира
тельному участку Кировского 
района товарища Анакина и на
родных заседателей, так как я 
твердо верю, что они по-на
стоящему будут выполнять 
свою почетную обязанность и с 
честью оправдают наше дове
рие.

Г. КИСЕЛЕВ,
студент группы 414 ТПИ.

Что показала контрольная
Если говорить о работе сту

дентов группы 354-1 горно-ме
ханического факультета, то мож
но. сказать, что в основном 
группа работает неплохо. На
пример, нормы внеаудиторного 
чтения по иностранному языку 
сдаются в срок, к семинару по 
осноцам маркс1(зма-л1енинизм;1 

все хорошо подготовились, и он 
прошел очень активно. Хорошо 
выступали студенты Швец, 

Шеслер и другие.
Но результаты контрольной 

работы по высшей математике 
вызывают тревогу. Из 27 чело
век семь получили неудов
летворительные оценки. Неко
торые студенты это объясняют 
трудностью предмета (?!) и 
большой загруженностью. На

самом же деле это мояшо объ
яснить там, что не все еще 
поняли значение регулярных 
занятий в течение семестра

По математике хорошо успе
вают Безрукова и Швец. Без
рукова пришла в институт с 
серебряной медалью, и здесь 
она продолжает так же хорошо 
учиться. Швец и Безрукова не 
только сами хорошо занимают
ся, но также помогают своим 
товарищам по группе.

С глубокими и прочными 
знаниями к экзаменационной 
сессии группа придет лишь в 
том случае, если вс© студенты 
будут систематически зани
маться по воем дисциплинам.

Т. БОЧКАРЕВА.

УЧЕНЫЕ ИНСТИТУТА

Профессор 
В. К, Щербаков

(К 50-летию со дня рожде
ния и 25-летию научно-педаго
гической работы).

В этом году исполнилось 50 
лет со дня рождения и 23 лет 
а начала научно-педагогической 
деятельности известному совет
скому ученому-энергетику Ва
силию Кузьмичу Щербакову.

В. К. Щербаков окончил 
Томский технологический ин
ститут (ныне политехнический) 
в 1928 г., с 1929 г. он непре
рывно работает в нашем ин
ституте.

В. К. Щербаков является 
организатором кафедр и лабо
раторий по специальности 
электрические станции, сети и 
системы на энергетическом фа
культете. Он впервые в инсти
туте поставил преподавание 
многих специальных электро
технических курсов и организо
вал дипломное проектирование 
по этой специальности. Весьма 
успешно он руководил подго
товкой аспирантов.

Научно - исследовательская 
деятельность В. К. Щербакова 
направлена на разрешение ак
туальных вопросов передачи 
электроэнергии на далекие 
расстояния. Его метод расчета 
сложных сетей электрических 
систем вошел в классичеокую 
учебную литературу. Им напи
сано свыше 20 научных работ, 
в числе котррых монография, 
посвященная исследованию 
несимметричных режимов ли
ний электропередачи.

В. К. Щербаков выдвинул и 
обосновал предложение по 
электрификации обширных сте
пей Сибири от высоковольтных 
сетей промышленных систем, 
которое открыло новые пер
спективы повышения энерго
вооруженности сельскохозяй
ственных районов, не имеющих 
собственных энергоресурсов.

Постоянная и тесная связь с 
электрическими системами За
падной Сибири дала возмож
ность В. К. Щербакому оказы
вать эффективную помощь 
этим системам консультация
ми, чтением специальных лек
ций и выполнением научно-ис- 
следовательоких работ.

Свыше 10 лет профессор 
В. К. Щербаков работал дека
ном энергетического факульте
та, затем заместителем дирек
тора института по научной ра
боте. В. К. Щербаков является 
лрекраоным лектором и мето
дистом. Он непрерывно уча
ствует в общественной жизни 
города и института, уделяет 
иного внимания воспитатель
ной работе со студентами.

Всесоюзным комитетом по 
телам высшей школы Василий 
дузьмич несколько раз преми
рован за хорошую организа
цию учебной и научно-исследо
вательской работы.

Советское правительство, от- 
лечая заслуги профессора 
3. К. Щербакова перед совет
ской наукой, наградило его 
эрденом Трудового Красного 
Знамени и медалью «За доб
лестный труд в Великой Оте
чественной войне 1941—45 гг.,» 
д также значками отличника 
тарксмата электрических стан
ций СССР, угольной промыш
ленности восточных районов и 
Министерства цветной метал
лургия СССР.

Л. БАГИНСКИЙ, И. КУТЯ 
ВИН, Н. ЛИСЕЦКИИ и другие.
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Конференция НСО по материалам производственных практик
☆ ☆ ☆ ☆

Шире развернуть научно- 
исследовательскую работу 

студентов
В институте закончила рабо

ту IV конференция студенче*- 
ского научного общества по 
материалам производственных 
практик. На конференции было 
заслушано 116 докладов, в об
суждении которых приняло
участие более тысячи студен
тов и научных работников.

Конференция (показала, что 
студенты нашего института
способны успешно разрешать 
многие задачи, поставленные 
промышленностью. Научные 
работы студентов Пивоварова, 
Иволгина, Демченко, Понурова, 
Крамаренко, Голдобина, Копач 
Е., Копач В. и многих других 
носят рационализаторский ха
рактер, внедрение их в произ
водство даст значительный эко
номический эффект.

Работы студентов Ряшевце- 
ва, Маликова, Мелехова, Фе
дотова, Черниковой, Шушпан- 
никова, Ирлакмана, Дударева 
уже (приняты для внедрения в 
производство.

Во многих докладах, заслу
шанных на конференции, сту
денты осветили новые вопро
сы, ранее не опубликованные 
в литературе. Это работы сту
дентов Абросимова, Верткова, 
Тихоненко, Абрамова, Комы- 
шанова, Хрущ, Гаськова и 
других.

За активное участие в науч
но-исследовательской . работе 
награждены грамотами инсти
тута 26 студентов и 30 студен
там объявлена благодарность.

Научно - исследовательская 
работа студентов могла бы 
быть развернута еще шире, 
если бы специальные кафедры 
обращали больше внимания на 
привлечение студентов к этой 
работе. В первую очередь это

относится к кафедрам силика
тов, брикетирования углей, гор
ной электротехники, многим
кафедрам механического фа
культета. Имеются и со сторо
ны студентов случаи халатно
го отношения к своей научно- 
исследовательской работе,
вследствие чего часть докладов 
была плохо подготовлена, а 
некоторые и совсем не подго
товили, хотя направление рабо
ты было известно и материал 
собран.

При подготовке и проведе
нии конференции вскрылись 
недостатки и в работе НСО. 
Большим недостатком в рабо
те НСО явились несвоевремен
ные перевыборы советов на 
некоторых факультетах (ФГТС, 
МФ, ХТФ, ФТФ), в результа
те чего наиболее ответственное 
время в работе НСО ушло на 
организационные мероприятия. 
По этой же причине на меха
ническом факультете конфе
ренция не состоялась, так как 
успели подготовить только три 
доклада.

На работе конференции от
разилась и недостаточная 
связь некоторых факультетских 
советов НСО с комсомольскими 
организациями, зав. кафедрами 
и деканами.

Совету НСО института необ
ходимо устранить имеющиеся 
еще значительные недостатки 
в научно-исследовательской ра
боте студентов. Необходимо 
также, чтобы зав. кафедрами, 
деканы и научный отдел ин
ститута проявили больший ин
терес к научно-исследователь
ской работе студентов.

Б. СТЕПАНОВ,
В УДОДОВ

Ценный доклад
Во время прохождения про

изводственной практики на 
строительстве Новосибирской 
ГЭС студент группы 911-П 
ФГТС А. А. Абросимов обра: 
тил серьезное внимание на изу
чение новой системы водоот
лива из котлована под сооруже
ние — водоотлива с примене
нием эжекторных иглофильтров.

Схема устройства этой систе
мы заключается в том, что по 
всему периметру котлована на 
определенных расстояниях одна 
от другой пробуриваются сква
жины. В эти скважины опуска
ются иглофильтры, которые, 
работая по принципу эжектора, 
отсасывают подземные воды из 
слоев грунта, прилегающих к 
котловану. Таким образом, под
земные воды не могут прони
кать в котлован, благодаря че
му создаются нормальные ус
ловия для производства работ 
в нем.

Водоотливные установки с 
применением эжекторных игло
фильтров в настоящее время 
применены лишь на двух круп

ных стройках — на Новосибир
ской и Каховской ГЭС.

Тов. Абросимов подробно 
ознакомился со схемой устрой
ства водоотливной установки, 
хорошо изучил особенности ее 
эксплуатации. Результаты своей 
работы он изложил в докладе 
на конференции по итогам про
изводственной практики.

В докладе были изложены не 
только схема устройства и пра
вила эксплуатации системы во
доотлива, но и был приведен 
подробный анализ результатов 
наблюдений за работой установ
ки, приведены необходимые 
технико-экономические показа
тели, отмечены положительные 
и отрицательные стороны рабо
ты системы.

Доклад тов. Абросимова вы
звал большой интерес как у 
студентов, так и у научных ра
ботников факультета. Его ма
териалы необходимо использо
вать для создания методическо
го пособия.

С. КОЛЕСНИКОВ, 
ассистент факультета гидротех

нического строительства.

О работе НСО на горно
механическом факультете

Теорию связать с практикой
В работе конференции на фа

культете обогащения и брике
тирования углей приняли уча
стие более 150 студентов. Из 
19 докладов, заслушанных на 
конференции, особого внима
ния заслуживают доклады 
студентов В. Юрмазова,
П. Пашкова, Б. Жигжитжапова, 
М. Гилязетдинова, В. Бабенко, 
И. Дубовой и других. В до
кладах рассказывается о новых 
методах обогащения углей, 
внедрение которых в производ
ство даст возможность значи
тельно повысить производи
тельность обогащения углей и 
улучшить их качество, особен
но для целей коксования.

Готовясь к докладам, сту
дентам пришлось глубже вник
нуть в сущность производст
венных процессов, применить 
на практике полученные в ин
ституте знания, научно связать

теорию с практикой.
Отдельные студенты слабо 

подготовили свои доклады 
(Койнова А. из группы 360-Н). 
Недостаточно активно участво
вали в конференции студенты 
бывшего III курса.

В настоящее время боль
шинство студентов старших 
курсов нашего факультета ра
ботает в научно-технических 
кружках. Большую работу по 
привлечению студентов к науч
ной работе провели научный 
руководитель НСО факультета 
В. И. Мелик-Гайказян и совет 
НСО, благодаря чему на фа
культете работают сейчас че
тыре кружка.

К весенней научно-техниче
ской конференции студенты 
обогатительного факультета 
придут с более глубокими зна
ниями и лучшей подготовкой.

Е. ПЛОТНИКОВА, 
член совета НСО института.

Многие студенты нашего фа- 
| культета относятся пассивно к 
( работе в научном, студенческом 
обществе, не задумываясь над 
тем, какой большой опыт и 
практику накапливает студент 
во время этой работы.

Некоторые студенты говорят, 
что темы, предложенные для 
разработки, очень просты, а 
для решения серьезной темы 
или вопроса мало производст
венной практики, да и времени. 
Мне кажется, надо любое 
дело начинать с азов, с 
«черновой» работы, а получив 
практику и навыки, можно 
взяться за разрешение и более 
серьезных вопросов.

Студент группы 310-1 Анато
лий Савченко стал работать в 
НСО со второго курса, начал с 
занятий в кружке по подготов
ке электрослесарей, затем был 
избран председателем НСО фа
культета. На производственной 
практике в 1953 г. Савченко 
Еместе со своими товарищами 
Ивановым А. и Подберезки
ным В. внесли предложение 
синхронизации асинхронного 
двигателя водоотлива. На про
изводственной практике летом 
этого года Савченко работал на 
руднике в должности механика 
участка.

Студент группы 310-1 Д. Ма
ликов в НСО работает с III 
курса. Вначале он готовил до
клады. по новинкам техники, за
тем принял участие в проекти
ровании электропневмобура, ко
торый принят Томским электро
механическим заводом для ис-

Студенты-рационализаторы и изобретатели

полнения. Летом этого года, бу
дучи на практике в Новоси
бирске, он под руководством 
ИТР «Гипроуглемаша» разрабо
тал искробезопасную схему ди
станционного управления кон
вейерами, которая принята для 
рабочего проекта угольного 
комбината.

Можно привести еще ряд 
примеров, когда благодаря при
обретенному опыту во время 
работы в НСО студенты не 
только углубляют полученные 
теоретические знания, но и да
ют большую помощь производ
ству.

Много вопросов приходится 
решать самостоятельно во вре
мя прохождения производствен
ной практики, и, наоборот, во
просы возникшие во время 
практики, можно разрешить, ра
ботая в НСО.

Большой успех и сравнитель
но большую пользу дает работа 
не одного, а нескольких студен
тов над одной темой, так как 
творческая мысль получает бо
лее широкий размах, часто воз
никают товарищеские дискус
сии, что приводит к наиболее 
эффективному решению вопро
са.

Большое значение работа в 
НСО имеет для развития техни
ческой речи. Часто наблюдает
ся, что даже студенты V курса 
не могут изложить свою мысль 
просто и доходчиво, технически 
грамотно. При подготовке и 
чтении докладов перед аудито
рией студенту приходится сле
дить за своей речью и тем са
мым развивать ее.

Н. РЯШЕНЦЕВ,
студент группы 310-1 ГМФ.

Заседание 
прошло хорошо

На заседание секции каучука 
и резины послушать доклады 
пятикурсников пришло 46 
студентов II, III и IV курсов.

Студентка группы 540 Коже
мякина сделала доклад «Полу
чение резиновых изделий лить
ем под давлением». В нем она 
рассказывает о новом передо
вом методе, который все шире 
внедряется на наших предприя
тиях. Доклад прослушан с 
большим интересом.

Остальные шесть докладов 
были посвящены одной общей 
теме — «Получение СК 
по способу Лебедева». Сту
дентка группы 560 Козлова 
рассказала об общей схеме про
изводства, а другие докладчи
ки — об отдельных этапах. Из 
этих докладов можно было по
лучить полное понятие о произ
водстве синтетического каучука.

Все доклады были сделаны 
хорошо. Они изложены про
стым и понятным языком. Осо
бенно хорошо сделали свои до
клады студенты Козлова, Олей
ников, Глазунова. Большую 
помощь в организации и прове
дении конференции оказала ка
федра ТОС и особенно доц. 
В. П. Лопатинский, который 
руководил подготовкой боль
шинства докладов.

А. ДОБКИН.

Работы
гидротехников

Особый интерес вызвал до
клад на тему: «Безбанкетное
перекрытие реки Днестра (до
кладчик студентка группы 
911-П П. Тихоненко). Она по
знакомила участников конфе 
ренции с новым методом пере
крытия русел рек в гидротех
ническом строительстве, впер
вые примененным в августе это
го года на строительстве ГЭС. 
Метод этот дает возможность- 
отказаться от дорогостоящего 
каменного банкета и дает зна
чительную экономию средств.

Живо и в популярной форме 
изложения сделал свой до
клад студент группы 911-П 
А. Матюшкин на тему: «Воз
ведение плотины методом гре
бенки». Доклад построен так, 
что он понятен и для студен
тов I курса, не слушающих 
еще специальных дисциплин. 
Интересный доклад, с хорошей 
формой изложения сделал сту
дент 911-И группы А. Аброси-. 
мов.

Демченко Н. И. (группа 
141-Ш) внес рационализатор
ское предложение по конструи
рованию автомата армировки 
сопротивления «ВС». Новый 
автомат повышает производи
тельность в 7—8 раз, освобож
дает рабочего от физического 
труда, снижает себестоимость. 
Проект автомата одобрен глав
ным технологом завода и при
нят за основу для дальнейшей 
разработки.

Черникова М. М. (группа 
150) разработала новый режим 
тренировки для ламп типа 
«Желудь». Новый режим поз
воляет повысить процент вы
хода ламп и значительно сни
зить время тренировки, что 
дает производству значитель
ную экономию.

Крамаренко Г. К. (группа 
141ЛЧ внес несколько рацио
нализаторских предложений по
КЗ 05654

производству некоторых радио- 
деталей. Внедрение одного из 
них освобождает 3 —4-х ра
бочих, а применение второго 
позволяет повысить точность 
изделия и высвобождает один 
процесс.
Мелехов Г. Г. и Федотов Б. Н.

(группа 141-1У) исследовали 
возможность отмены пропитки в 
низкочастотных узлах радио
ламп «Чайка». Их предложение 
дает заводу минимум 18 тыс.
рублей экономии в месяц.

Иволгин М. А. (группа
320-1) теоретически рассчитал и 
практически доказал возмож
ность перетаскивания хвостови
ка конвейера с помощью при
вода этого конвейера. Если
раньше эту работу делали 
3 —4 проходчика в течение 15 
минут, то после внедрения
предложения Иволгина работу 
эту может выполнить один че

ловек за 15 сек. без затраты 
физической силы.

Понуров В. П. (группа 720) 
внес несколько рационализа
торских предложений, внедре
ние которых позволяет удеше
вить изготовление коаксиально
го кабеля, повьюить произво
дительность труда.

Пивоваров А .  Н. (группа 711) 
сконструировал приспособление 
для автоштамповки на эксцент
риковых прессах. Предложение 
Пивоварова дает возможность 
освободить одного рабочего, 
повысить производительность 
труда и снизить себестоимость.

Ряшенцев Н. П. и Мали
ков Д. Н. (группа 310-1) раз
работали схему электрообору
дования комбайна «КС-2». 
Схема одобрена техническим 
советом Кузнецкого филиала 
«Гипроуглемаш» и принята 

для рабочего проекта комбайна.

член
С. ДУБРОВИН, 

совета НСО ФГТС.

В стороне от руководства
На научно-техническую сту

денческую конференцию энерге
тического факультета было вы
несено всего 12 докладов, но 
из них состоялось только 7. 
Остальные доклады нельзя бы
ло подготовить — не пришли 
во-время отчеты с индивидуаль
ными заданиями. На заседани
ях было мало слушателей, в 
особенности из преподавателей, 
которые если и присутствовали, 
то только по обязанности.

Причина слабой работы кон
ференции заключается, повиди- 
мому, в том, что практика на 
IV курсе проходила по тепло
силовым установкам, а кафедра 
эта не проявила должного уча

стия в подготовке конференции. 
В стороне от работы в НСО 
оказался и его научный руко
водитель доцент Шадрин. Ру
ководители практик тт. Трикаш- 
ный Н. В. и Попов Н. А. не 
выдвинули ни одной темы для 
докладов по материалам прак
тики. Индивидуальные зада
ния, выдаваемые студентам, не 
имели конкретных установок и 
носили описательный характер.

Слабо работал и факультет
ский совет НСО.

Надо полагать, что при такой 
организации работы и весенняя 
конференция пройдет не лучше.

И. СЫЧЕВ, председатель 
НСО ЭФ.
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